



## 海部東部消防組合オリエンテーリング研修

2020年10月24日(土)・25日(日)

国営木曾三川公園「ワイルドネイチャープラザ」(稲沢市祖父江町)

今年度のオリエンテーリング界は、コロナに翻弄されました。軒並みイベントは中止。私たち岐阜県オリエンテーリング協会も「スポーツフェア」を皮切りに毎年恒例の「たけのこ祭り」も「かさだ広場体験会」も全て中止となりました。ようやく8月頃からコロナの勢いが少し落ち着き大会も再開されるようになりました。そんな頃、あま市の消防署から親睦会でオリエンテーリングという話です。これまではボウリングが多かったそうですが、何か新しいことをということでオリエンテーリングに白羽の矢が



立ったそうです。会場を2018年の全日本スプリントの舞台となった祖父江砂

丘でという要望でした。全日本スプリント以来活用されていなかったのも願っても無い話です。消防署なので、一度に全員とはいかず、2日間で半分ずつ体験するということになりました。予算を7万程度に抑えるということで、スタッフは3人としました。10月も末、好天に恵まれました。1日目は水野、後藤、橋本、2日目は川島、山田、橋本が運営に携わりました。フリーポイントOL、20コントロールです。参加は1日目17人、2日目個人9人、家族2組です。久々のオリエンテーリング運営とあって、準備に手間取りましたが、林さん、清水さんの飛び入り応援もあって大変助かりました。

ちょうど恒例の「砂像祭り」も行われていました。稲沢市役所の担当の方に声をかけられました。興味を持ってくださったようです。とてもいいところなので今後もぜひオリエンテーリングを開催したいと伝えました。国営のワイルドネイチャープラザの部分だけでなく、道路を挟んだ県営のサリオパークの部分でも子ども向けの体験会ができそうです。

配慮しなければいけないのは、公園利用者がかなり多いことです。特にバードウォッチャーやウインドサーファーとトラブルにならないように気をつける必要があります。また、電源がないので今回は、公園から発電機を借りました。26AHというものです。容量は十分すぎるのですが、何しろ重い。2人がかりでも持ち運びが大変です。「過ぎたるは及ばざるが如し」というやつです。

### <清水さんのコメント>

25日朝9時に集合して早速本部のテント張り、スタート・ゴール幕張り・SIステーション(クリヤー・チェック・スタート)の設置を行い、その後、川島さん、山田さんそして清水も加わり3人でポイント設置を行い、私は南の方の8カ所の設置を行いました。橋本さんはパソコン等の立ち上げ等を行いました。なんとか時間までに準備を終了することが出来ました。たまたま、林さんが応援に(?)参加していただきましたので、試走をしていただきました。ありがとうございました。



消防組合の参加者は、個人での参加は9名、家族での参加は2組(6人)でした。オリエンテーリングは初めての参加がほとんどだそうで地図やコンパス及びSIカードの扱い方を、熱心に学んでいました。予定では、一斉スタートのフリーポイントでしたが、急遽1分おきスタートのフリーポイントになりました。参加人数が少なかったため、あっという間にスタートが終わり、ゴールも次々あっという間に終わりました。

参加者には良い経験をされて笑顔が見られました。これには今までの苦勞が報われた気がします。